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就粵澳合作發展基金和設立產業基金提出質詢

　　為提升財政儲備的投資回報率，透過基金引導產業聚集，進而促進
本澳多元產業加快發展，特區政府與廣東省於2018年共同設立的“廣東粵
澳合作發展基金”（下稱“粵澳基金”），於2019年11月完成全部200億元
（人民幣，下同）出資，澳方可按實繳出資獲年保證收益3.5%，當基金
總體收益超過一定的水平時，將可獲得額外分成。據資料顯示，粵澳基
金每年均會向澳方派息，2022年的保證收益為7億人民幣，已於2023年5
月匯回澳門，累計派息達25億人民幣。

　　今年四月，橫琴粵澳開發投資公司完成注冊，注冊資本200億元，將
實施市場化、專業化運作，以投資橫琴、實體經濟和“四新”產業項目為
重點，積極參與橫琴粵澳深度合作區產業投資，都期望基金充分發揮其
優勢，加大對深合區的資源傾斜力度，賦能澳琴發展。《澳門特別行政
區經濟適度多元發展規劃（2024-2028年）》（下稱《規劃》）亦提出，
政府規劃期限內將在科創研發投入不少於50億元，橫琴深合區產業投資
基金亦將重點投向科技研發和高端製造等產業，澳琴聯動撬動社會資本，
完善澳琴市場金融配套支撐科技創新，本人樂見政府積極謀劃設立相關
基金，期望進一步以政府資金撬動社會資本，打造加快澳琴多元產業發
展重要抓手，引導促進人才、項目等資源要素加速聚集。

　　為此，本人提出以下質詢：

　　一、粵澳基金的資本金主要來源於財政儲備，會否學習借鑒類似公
營資本公司登報刊載年度運營數據，讓公眾了解財政儲備投資回報之餘，
了解基金在促進粵港澳大灣區建設和澳琴多元產業發展方面所發揮的效
益？

　　二、橫琴粵澳開發投資公司在未來運作中會如何支持本澳在橫琴的
多元產業項目，踐行“橫琴開發是為支持澳門經濟適度多元發展”的初心？
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　　三、《規劃》所提的“不少於50億元科創研發投入”，將挹注到哪些
基金或平台，採取哪些方式促進本澳科技研發及科技產業發展？
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